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Mag. Werner Kogler 

Vizekanzler 

Bundesminister für Kunst, Kultur, 

öffentlichen Dienst und Sport 

 

Herrn 
Präsidenten des Nationalrates 
Mag. Wolfgang Sobotka 
Parlament 
1017 Wien 

Geschäftszahl: 2020-0.435.264  

Wien, am 7. September 2020 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

die Abgeordneten zum Nationalrat Philip Kucher, Genossinnen und Genossen haben am 

7. Juli 2020 unter der Nr. 2666/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage 

betreffend Spesen und Repräsentationsausgaben der Bundesregierung gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zu den Fragen 1 und 2: 

• Wurden seit Ihrem Amtsantritt Umbauten (inkl. allfälliger kleinerer Montage-/ 

Demontagearbeiten) in Ihrem Büro bzw. in den Büros Ihres Kabinetts 

vorgenommen?  

a. Wenn ja, welche Umbauten wurden im Detail vorgenommen? 

b. Wenn ja, welche Kosten sind jeweils für welche Umbauten angefallen? 

(Bitte um detaillierte Aufschlüsselung nach Begründung der 

vorgenommenen Umbauten und den dadurch jeweils entstandenen 

Kosten)? 

• Wurden seit Ihrem Amtsantritt Anschaffungen für neue Büromöbel durchgeführt?  

a. Wenn ja, welche Büromöbel wurden im Detail angeschafft?  

b. Wenn ja, welche Kosten sind jeweils für welche Möbelstücke angefallen? 

(Bitte um detaillierte Aufschlüsselung nach Möbelstück und den dadurch 

jeweils entstandenen Kosten)? 
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In meinen Kabinettsräumlichkeiten wurden Malerarbeiten durchgeführt, die insgesamt 

Kosten in Höhe von € 639,96 verursachten. 

Darüber hinaus wurden ein Geschirrspüler um € 678,80 sowie sechs Whiteboards für die 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter meines Kabinetts um insgesamt € 691,06 angeschafft. 

Für Malerarbeiten in den diversen Räumlichkeiten des Staatssekretariats für Kunst und 

Kultur fielen Kosten in Höhe von € 4.687,48 an. 

Zu Frage 3: 

• Welche technischen Ausstattungen (EDV, Mobiltelefone, Laptops, Tablets, Kameras 

etc.) wurden seit Ihrem Amtsantritt für Sie und Ihre Mitarbeiterinnen im 

Ministerbüro angeschafft? 

a. Welche Kosten sind jeweils für welche Ausstattungen technischer Natur 

angefallen? (Bitte um detaillierte Aufschlüsselung jeweils nach Gerät oder 

Software und den dadurch jeweils entstandenen Kosten)? 

Für mein Büro wurde eine simpliTV Box um € 143,90 angeschafft, seit 20. Juni 2020 fallen 

hierfür monatliche Kosten in Höhe von € 11,00 an.  

Darüber hinaus wurden für mein Kabinett ein Apple iPhone 11 Pro 256 GB, 17 Apple 

iPhones 8 und drei Apple iPhones 7 um insgesamt € 10.136,00 angeschafft. 

Weiters wurden folgende Tablets bzw. Notebooks (und entsprechendes Zubehör) für mein 

Kabinett angekauft: 

Stückzahl Bezeichnung Preis/Stk (inkl.) in € Gesamt (inkl.) in € 

17 Apple IPAD Pro 11“ 256GB 

Wifi+Cellular 

1.158,28 19.690,76 

1 Apple IPAD Pro 12,9“ 256GB 

Wifi+Cellular 

1.205,77 1.205,77 

18 Apple IPAD Smart Keyboard 192,04 3.456,72 

18 Apple IPAD Pencil 134,64 2.423,52 

2 HP Elitebook 850 G6 922,67 1.845,34 

1 HP Elitebook 840 G6 902,66 902,66 
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1 Lenovo Think Pad T590 1.365,60 1.365,60 

1 Macbook Pro 16” 2.544,00 2.544,00 

1 Magic Mouse 2 91,20 91,20 

Für die Büros der ehemaligen Staatssekretärin Mag.a Ulrike Lunacek und der nunmehrigen 

Staatsekretärin für Kunst und Kultur Mag.a Andrea Mayer wurden insgesamt iPhones um 

€ 5.419,91 angekauft (ein Apple iPhone 11 Pro 512 GB, acht Apple iPhones 8 und ein 

Apple iPhone 7). 

Weiters wurden folgende Tablets oder Notebooks (und entsprechendes Zubehör) für das 

Büro der Frau Staatssekretärin angekauft: 

Stückzahl Bezeichnung Preis/Stk (inkl.) in € Gesamt (inkl.) in € 

8 Apple IPAD Pro 11” 256 GB 

Wifi+Cellular 

1.158,28 9.266,24 

8 Apple IPAD Smart Keyboard 192,04 1.536,32 

8 Apple IPAD Pencil 134,64 1.077,12 

2 HP Elitebook 850 G6 922,67 1.845,34 

 

 

Zu den Fragen 4 bis 7: 

• Wie viele Dienstwägen wurden seit Ihrem Amtsantritt durch Ihr Ressort 

angeschafft? (Bitte um Aufschlüsselung jeweils nach Dienstwagen und 

Nutzungsbefugten) 

• Auf welchen Verträgen beruht die Nutzung Ihrer Kraftfahrzeuge? 

• Wurde von Ihnen oder Ihrem Ressort die günstigste mögliche Variante bei der 

Auswahl Ihres Dienstwagens gewählt? 

• Um welche Automarken handelt es sich dabei jeweils und wie hoch sind die seit 

Ihrem Amtsantritt entstandenen Kosten pro Monat und Auto? (Bitte um detaillierte 

Aufschlüsselung jeweils nach einzelnem Kraftfahrzeug, Monat und dafür 

entstandenen Kosten) 
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Automarke 

und Modell 

Anschaffungs-

zeitpunkt 

Anschaffungs-

kosten/Leasing 

Sonderausstattung Personenkreis 

 

VW e-Golf 

Modell 

BE23D124 

Jänner 2020 – 

Rückgabe: 

Juli 2020 

Leihe BMLV Lt. BBG HVK 

Audi e-tron 55 

quattro 

advanced 

22.06.2020 

Auslieferung 

02.07.2020 

€ 1.375,40 

Leasingkosten 

monatl. inkl. 

Versicherung und 

Dienstleistungen 

Lt. BBG 

Kosten in der 

Leasingrate 

enthalten 

HVK 

BMW 520i 02.06.2020 über 

BMSGPK 

 

 

€ 9.527,92 

(inkl.Mwst.) 

von Ende 

September 2018 

bis Ende 

September 2020 

als Operating-

Leasingverhältnis 

geleistete 

Zahlungen durch 

BMSGPK 

Lt. BBG 

(laut Auskunft 

BMSGPK 

Direktvergabe) 

Kosten in der 

Leasingrate 

enthalten 

StS 

 
Zu Frage 8: 

• Sind in Ihrem Ressort Fotografinnen als DienstnehmerIn beschäftigt? 

a. Wenn ja, wie ist bzw. sind diese/r besoldungsrechtlich eingestuft? 

Nein. 

Zu den Fragen 9, 9a und 9b: 

• Wurden seitens Ihres Ressorts seit Ihrem Dienstantritt externe FotografInnen für 

einzelne Termine engagiert? 

a. Wenn ja, auf welcher rechtlichen Basis wurden diese engagiert? 

b. Wenn ja, bitte um detaillierte Darstellung aller Termine, zu denen ein 

Fotograf bzw. eine Fotografin engagiert wurde und die dadurch jeweils 

entstandenen Kosten. 
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Rechtliche Basis 
(Beauftragung oder 

Rahmenvertrag) 

Auftragnehmer Termin Kosten 
(Brutto) 

HVK: 
   

Beauftragung Johannes Zinner HVK: Angelobung + Amtsübergabe 
(07.01.2020) 

€ 816,00 

Beauftragung Johannes Zinner  HVK: Vorstellung bei den 
MitarbeiterInnen im BMKÖS 
(08.01.2020) 

€ 324,00 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF HVK: Empfang BMKÖS – Begrüßung 
Sektion IV: Kunst und Kultur 
(04.03.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF HVK: Runder Tisch - Krisengipfel mit 
StS Lunacek (13.03.2020) 

* 

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

HVK: Vorstellung der neuen 
Staatssekretärin für Kunst und Kultur 
(19.05.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF HVK: PK Olympic Tip-off - Die Spiele 
kommen nach Graz (23.06.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF HVK: PK Präsentation des NPO-Fonds  
(02.07.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF HVK: Besuch deutscher Botschafter 
Ralf Beste (02.07.2020) 

* 

StS: 
   

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

StS Lunacek: Arbeitsgespräch mit 
finnischem Außenminister Pekka 
Haavisto (10.02.2020) 

* 

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

StS Lunacek: Arbeitsgespräch mit EU 
Kommissarin Mariya Gabriel 
(13.02.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: MAK-Ausstellung SHOW 
OFF. Austrian Fashion Design 
(13.02.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Ausstellungseröffnung 
„Feministische Avantgarde“ 
(18.02.2020) 

* 

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

StS Lunacek: Besuch Staatsoper - 
Vorbereitung Opernball (19.02.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Kranzniederlegung Hugo 
Wolf-Grab am Zentralfriedhof: Treffen 

* 
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von StS Lunacek mit dem 
slowenischen Kulturminister Poznic 
(21.02.2020) 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Treffen mit 
Kulturministerin aus Liechtenstein 
(21.02.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Pressekonferenz  
Biennale Venedig (25.02.2020) 

* 

Vereinbarung BKA/ 
Bundespressedienst 

StS Lunacek: Weltfrauentag 
(03.03.2020) 

* 

Beauftragung Christian Streili StS Lunacek: Salzburg-Tour 
(05.03.2020) 

€ 882,00 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: ReOPENING Künstlerhaus 
(06.03.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Sichtbarkeit 
Women@Work (09.03.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Lunacek: Pressekonferenz 
Nachfolge in der Direktion des 
Naturhistorischen Museums 
(13.03.2020) 

* 

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

StS Mayer: Runder Tisch: Kunst- und 
Kulturschaffende (22.05.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Mayer: Besuch Künstler-
Schweigemarsch (01.07.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Mayer: Medientermin Start des 
KünstlerInnen-Überbrückungsfonds 
(03.07.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF StS Mayer: Besuch im MAK: 
Ausstellung „Creative Climate Care“ 
(07.07.2020) 

* 

Sonstiges: 
   

Bundesinterne 
Vereinbarung 

BKA/ 
Bundespressedienst 

Kick-Off & Workshop 1: „Partizipation 
im Policy Cycle“ (24.01.2020) 

* 

Verwaltungsüberein-
kommen 

BMLV/HBF Wiener Hofmusikkapelle: 
Aschermittwoch der Künstlerinnen 
und Künstler (26.02.2020) 

* 

*) noch nicht abgerechnet  
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Zu den Fragen 9c, 9d und 10 bis 12: 

c. Wenn ja, wie viele Fotos, die seitens des Ressorts in jedweder denkbaren Art 

und Weise verwendet wurden (wenn auch nur zu Archivzwecken), 

entstanden aus den jeweiligen Engagements?  

d. Wenn ja, wurden Fotos, die aus diesen Engagements entstanden sind, an 

Dritte (mit oder ohne Verwendungsrechten) weitergegeben? (Bitte jeweils 

um Darstellung aller Empfängerinnen der im Auftrag Ihres Ressorts 

entstandenen Fotos sowie damit jeweils im Zusammenhang stehender 

etwaiger Rechnungen) 

• Wurden Fotos, die seitens Ihres Ressorts - etwa bei Terminen - angefertigt wurden 

Medien zur Verwendung weitergegeben? (Bitte um bildliche Darstellung / 

Beschreibung aller Fotos im Einzelnen und an welche Medien dieses jeweils 

ergangen ist und um Auskunft darüber, ob es in weiterer Folge auch verwendet 

wurde sowie Anführung der jeweiligen Ausgabe, in der die Veröffentlichung 

stattgefunden hat.) 

• Wurden Fotos, die seitens Ihres Ressorts - etwa bei Terminen - angefertigt wurden 

zur Verwendung an eine politische Partei weitergegeben? (Bitte um konkrete 

Darstellung der jeweiligen Bilder, Auskunft an welche Partei(-Organisationen) 

dieses jeweils ergangen ist und Auskunft darüber, wie diese in weiterer Folge auch 

verwendet wurden sowie Nennung des jeweiligen Mediums, in dem die 

Veröffentlichung stattfand) 

a. Wurden dafür Rechnungen gestellt? (Bitte um detaillierte Vorlage aller 

Rechnungen je Foto) 

• Wie verhält es sich mit den Bildrechten an den Fotos, die seitens Ihres Ressorts 

angefertigt wurden? 

Aufgrund der Vielzahl an Fotos ist eine begrenzte Auswahl unter 

https://www.flickr.com/photos/bmkoes/albums abruf- und downloadbar.  

Eine kostenlose Verwendung und Weitergabe ist unter Namensnennung für nicht 

kommerzielle Zwecke erlaubt.  

Zu Frage 13: 

• Welche Repräsentationsaufwendungen (Datum, Beschreibung und Anlass, 

Voranschlag, tatsächliche Abrechnung) sind für Sie und Ihre Mitarbeiterinnen des 

Ministerbüros seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der 

gegenständlichen Anfrage entstanden? 
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Als Repräsentationsaufwand wird im Bundesministerium für Kunst, Kultur, öffentlichen 

Dienst und Sport jener notwendige Aufwand verrechnet, der im Zuge der Amtsführung 

des Vizekanzlers und Bundesministers sowie der Staatssekretärin bei der Darstellung nach 

Außen entsteht. Es zählen daher alle Ausgaben aus Anlass von Staatsbesuchen sowie 

Besuchen von Regierungsmitgliedern oder Delegationen anderer Staaten bzw. 

internationaler Delegationen zu den Repräsentationsausgaben. Weiters haben neben den 

aus solchen Besuchsanlässen aus Anlass von Konferenzen, Tagungen, Ehrenpreis -, 

Staatspreis- und Ordensverleihungen sowie Journalisteneinladungen, 

Presseveranstaltungen (-konferenzen, -gespräche) u. ä. gegebene Empfänge bei Zutreffen 

der vorstehenden Voraussetzungen für Repräsentationen auch solchen repräsentativen 

Charakter. 

Folgende Repräsentationskosten wurden verrechnet: 

Datum Thema Kosten inkl. 
USt. 

Externe Firma Leistung 

07.04.2020 Online-Sprechstunde mit StS 
Lunacek im Zusammenhang 
mit Soforthilfe-Maßnahmen 
zur Coronakrise im Kunst- und 
Kulturbereich 

€ 450,00 Richard 
Deutsch 

Facebook-
Streaming 

15.05.2020 Persönliche Erklärung 
(Rücktritt) von 
Staatssekretärin für Kunst und 
Kultur, Ulrike Lunacek 
 

€ 450,00 
 
 
 

€ 809,64 

Richard 
Deutsch 
 
 
Sound- 
Production 

Facebook-
Streaming 
 
 
Technik 

19.05.2020 Vorstellung der neuen 
Staatssekretärin für Kunst und 
Kultur, Andrea Mayer 

*€ 6.042,00 
 
 
 

€ 168,00 
 
 
 

€ 30, 60 

Nuntio Audio-
Video 
Solutions 
GmbH 
 
Mona 
Wieshofer 
 
Thomas Lahr 

Technik/Facebook-
Streaming 
 
 
ÖGS-Dolmetsch 
 
 
 
Catering/Getränke 
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02.07.2020 Präsentation des NPO-Fonds € 3.571,20  
 
 
 

**) 
 
 

€ 40,80 

am-t/ 
Audiovisuelle 
Systemtechnik 
 
Mona 
Wieshofer 
 
Thomas Lahr 

Technik 
 
 
 
ÖGS-Dolmetsch 
 
 
Catering/Getränke 

*) der Betrag umfasst die Kosten für Videokonferenz-, Multimedia- und Tontechniker*innen sowie 
die erforderliche technische Ausrüstung 
**) Rechnungslegung noch offen 

 

Zu Frage 14: 

• In welcher Höhe sind - seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der 

gegenständlichen Anfrage - Reisespesen für Sie und Ihre Mitarbeiterinnen des 

Ministerbüros angefallen (national und international, jeweils geordnet nach 

Datum, Anlass, Voranschlag und tatsächlicher Abrechnung)? 

Seit meinem Amtsantritt wurden folgende Reisekosten für meine 

Kabinettsmitarbeiter/innen und mich abgerechnet: 

Datum  Anlass  Reisende/r Gesamtkosten1) 

28.- 29.01.2020 FIS Night Race in Schladming HVK+  

2 Mitarb. 

€ 644,94 

29.-30.01.2020 Regierungsklausur in Krems a.d. Donau HVK+  

1 Mitarb. 

€ 904,282) 

31.01.-01.02.2020 Treffen Bürgermeister in Innsbruck und 

Nordic Combined Triple in Seefeld 

HVK+  

1 Mitarb. 

€ 461,40 

07.-08.02.2020 Galanacht des Sports in Linz und 

Ski Jumping World Cup der Frauen in 

Hinzenbach (OÖ) 

HVK+  

1 Mitarb. 

€ 164,00 

 

23.06.2020 HVK-Pressekonferenz „Olympic Tip-off – 

die Spiele kommen nach Graz“ in Graz 

HVK+  

4 Mitarb. 

€ 208,83 

1) Bis zum Anfragezeitpunkt tatsächlich abgerechnete Kosten (beinhaltet Reisekosten, 

Nächtigungskosten und div. Gebühren) 

2) Kostentragung der Busfahrt der Regierungsmitglieder durch BKA 
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Folgende Reisekosten wurden für die ehemalige Staatssekretärin Mag.a Ulrike Lunacek 

und ihre Büromitarbeiter/innen abgerechnet: 

Datum  Anlass  Reisende/r Gesamtkosten1) 

29.-30.01.2020 Regierungsklausur in Krems a.d. Donau StS Lunacek+ 

1 Mitarb. 

€ 603,082) 

03.-05.03.2020 Bundesländertour Salzburg StS Lunacek+ 

3 Mitarb. 

€ 1.072,90 

09.-10.03.2020 Bundesländertour Linz StS Lunacek+ 

2 Mitarb. 

€ 524,11 

31.01.-01.02.2020 Treffen der Kulturminister Südosteuropas 

in Rijeka (Kroatien) 

StS Lunacek+ 

1 Mitarb. 

€ 1.226,60 

21.-24.02.2020 10. Internat. Filmfestspiele „Berlinale“ StS Lunacek+ 

1 Mitarb. 

1.245,40 

1) Bis zum Anfragezeitpunkt tatsächlich abgerechnete Kosten (beinhaltet Reisekosten, 

Nächtigungskosten und div. Gebühren) 

2) Kostentragung der Busfahrt der Regierungsmitglieder durch BKA 

Für Frau Staatssekretärin Mag.a Andrea Mayer wurden für den Anfragezeitraum keine 

Dienstreisen abgerechnet. 

Zu Frage 15: 

• In welcher Höhe sind - seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der 

gegenständlichen Anfrage - Aufwendungen für Speisen und Getränke für Sie sowie 

Mitarbeiterinnen des Ministerbüros entstanden? 

Die Kosten für Speisen und Getränke für die Bewirtung von Gästen und Mitarbeiter/innen 

in meinem Kabinett beliefen sich auf € 2.081,05. 

Die Kosten für Speisen und Getränke für die Bewirtung von Gästen und Mitarbeiter/innen 

im Büro der Frau Staatssekretärin beliefen sich auf € 1.172,66. 

Zu Frage 16: 

• In welcher Höhe wurden - seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der 

gegenständlichen Anfrage - Bewirtungskosten für Gäste durch das Ministerium 

getragen? (Bitte um eine detaillierte Aufschlüsselung für welche Anlässe - wie z.B.: 
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Pressekonferenzen, Besprechungen, Regierungsklausur etc. externe 

Auftragnehmerln und entstandene Kosten) 

 

Datum Thema Kosten inkl. 
USt. 

Externe Firma Leistung 

13.02.2020 Bilaterales Arbeitsessen StS 
Lunacek mit EU-Kommissarin 
Mariya Gabriel 

€ 170,00 Albertina Cafe Arbeitsessen 

25.02.2020 Pressekonferenz StS Lunacek – 
Biennale Venedig 

€ 1.111,03 Trabitsch Catering 

09.03.2020 Empfang StS Lunacek – 
Internationaler Frauentag 

€ 817,60 Trabitsch Catering 

13.03.2020  Pressekonferenz STS 
Lunacek – Bestellung der 
wissenschaftlichen und 
wirtschaftlichen 
Geschäftsführer*innen 
des Naturhistorischen 
Museums Wien 

 

 Runder Tisch mit STS 
Lunacek, Vizekanzler 
Kogler und 
Vertreter*innen von 
Kunst- und 
Kultureinrichtungen, 
Interessengemeinschaften 
und Abgeordneten des 
Kulturausschusses 

 

€ 1.444,54 Trabitsch Catering 

22.05.2020 Runder Tisch mit STS Mayer, 
Vizekanzler Kogler, 
Vertreter*innen des 
Gesundheitsministeriums 
sowie Vertreter*innen von 
Kunst- und 

€ 96,60 Thomas Lahr Catering/Getränke 
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Kultureinrichtungen und 
Interessengemeinschaften 
 

 

Zu den Fragen 17 und 18: 

• Wie hoch waren die kumulierten Gesamtausgaben für Werbung, 

Öffentlichkeitsarbeit, Informationskampagnen und Veranstaltungen Ihres Ressorts 

seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der gegenständlichen Anfrage?  

a. Wie hoch waren die Kosten jeweils für Werbung, für Öffentlichkeitsarbeit, 

Informationskampagnen und für Veranstaltungen Ihres Ressorts? 

• Welche Agenturen wurden seitens Ihres Ressorts seit Ihrem Amtsantritt mit 

Aufträgen im Zusammenhang mit Öffentlichkeitsarbeit betraut? 

a. Welche Kosten waren damit jeweils verbunden (bitte um detaillierte 

Aufschlüsselung jeweils nach Agentur, "Projekt" und Kosten sowie Auskunft 

darüber, ob diese Kosten bereits in den "Gesamtausgaben für Werbung, 

Öffentlichkeitsarbeit, Informationskampagnen und Veranstaltungen" 

berücksichtigt sind)?  

Die bis zum Zeitpunkt des Einlangens der parlamentarischen Anfrage abgerechneten 

Gesamtkosten im Sinne der Fragestellung beliefen sich auf € 125.967,53, davon entfallen 

auf die Informationskampagnen 

 Corona-Krise: Informationskampagne zur Hotline Kunst und Kultur € 57.980,10, 

 Corona-Krise: Informationskampagne zur Sportstättenöffnung und Sport-Hotline € 66.667,43. 

Für die Informationskampagne „Bewegt im Park“ wurden bis zum Zeitpunkt der Anfrage 

noch keine Kosten abgerechnet. 

Die Agentur Media Expert Services wurde für die Sommeraktion 2020 der Bundesmuseen-

Card beauftragt, die Kosten sind mit € 4.560,00 veranschlagt, die Abrechnung ist bisher 

nicht erfolgt. Die Kosten sind in dem oben angeführten Gesamtbetrag nicht enthalten.  

Ergänzend darf ich auf meine Ausführungen zu der an mich gerichteten parlamentarischen 

Anfrage Nr. 1785/J vom 28. April 2020 verweisen, ein Teil der Schaltungen (einschließlich 

der Kostenangaben) im Rahmen der Informationskampagne zur Hotline Kunst und Kultur 

war bereits in der damaligen Beantwortung angeführt. 
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Zu den Fragen 19 und 20: 

• Welche Printprodukte (Broschüren, Magazine, Schautafeln, Poster etc.) wurden 

seitens Ihres Ressorts seit Ihrem Amtsantritt veröffentlicht (bitte 

Einzelaufschlüsselung nach Projekt, Zweck der Publikation, Gesamtauflage, 

Distributionskanal und damit verbundenen Kosten sowie Auskunft darüber, ob 

diese Kosten bereits in den "Gesamtausgaben für Werbung, Öffentlichkeitsarbeit, 

Informationskampagnen und Veranstaltungen" berücksichtigt sind)? 

• In welcher Höhe entstanden Kosten für Drucksorten, Fotos, Autogrammkarten, etc. 

des Ressortministers seit der Angelobung bis jetzt?  

 

Artikel  Menge abgerechnete 
Kosten 

Plakate "Corona-Virus" 1.500 Stk. € 62,70 

Autogrammkarten HVK Kogler  1.000 Stk. € 183,50 

Moderationskarten 500 Stk. € 139,80 

Präsentationsmappen 2.740 Stk. € 1.775,00 

 

Zu Frage 21: 

• Wurden Dienste von Visagistinnen, Make Up Artists, Friseuren, Stil- Farb-, Mode-, 

Typberaterinnen seit Ihrer Angelobung bis jetzt in Anspruch genommen?  

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung für die Anlässe wo diese 

Dienste in Anspruch genommen worden sind, welche Dienste konkret in 

Anspruch genommen worden sind, wen Sie engagiert haben und welche 

Kosten dabei entstanden sind (Bitte um Darstellung aller Rechnungen)? 

Zu dieser Frage darf ich auf meine Ausführungen zu der an mich gerichteten 

parlamentarischen Anfrage Nr. 2094/J verweisen. Auch von der Frau Staatssekretärin für 

Kunst und Kultur und ihren Mitarbeiter*innen wurden keine derartigen Leistungen in 

Anspruch genommen 

Zu Frage 22: 

• Wie hoch sind die Taxirechnungen und Mietautokosten für Sie und Ihre 

Mitarbeiterinnen des Ministerbüros seit der Angelobung bis jetzt ausgefallen (Bitte 

um detaillierte Aufschlüsselung genaues Datum, Anlass, Abrechnung)? 

Für Taxifahrten durch Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter meines Kabinetts fielen Kosten in 

Höhe von € 326,20 an. 
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Für Taxifahrten durch Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Büros der Frau 

Staatssekretärin fielen Kosten in Höhe von € 351,40 an. 

Zu Frage 23: 

• Haben Sie im Zuge Ihres Amtes je einen Coach in Anspruch genommen?  

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufstellung der Termine, Name des Coaches 

und der Abrechnung. 

Ich habe keine derartigen Leistungen in Anspruch genommen. 

Im Bereich des Büros der Frau Staatssekretärin wurden diesbezüglich folgende 

Beauftragungen vergeben:  

 Mai 2020: Clavis Kommunikationsberatung - Strategische Kommunikation um € 
8.940,00 

 Mai 2020: Lockl & Keck GmbH - Strategische Kommunikationsberatung um € 
2.160,00 

 Mai 2020: con sburny - organisationsberatung. coaching.training - Struktur- & 
Organisationsberatung um € 1.560,00. 

 

Zu Frage 24: 

• Verfügen Sie oder einer Ihrer Mitarbeiterinnen im Ministerbüro über eine 

Kreditkarte des Ministeriums?  

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung, wer hat eine Kreditkarte, wie 

hoch sind die Abrechnungen seit der Angelobung bis jetzt und für welche 

Zwecke wurde die Kreditkarte eingesetzt. Was wurde genau mit der 

Kreditkarte bezahlt und wofür? 

 

Personengruppen  Karten 

HBM/Kabinett  0 

FSTS/Büro  1 

Sektionsleitung  1 

IT Bereich  2 

Fachbereiche/Referentinnen  1 

Gesamt:  5 
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Die bisher abgerechneten Ausgaben setzen sich wie folgt zusammen: 
 

Art der Ausgabe  Betrag 

Kartengebühr  € 7,27 

Bearbeitungsgebühr  € 2,97 

ADV-Lizenzgebühr  € 34,08 

Reinigungsmittel  € 6,11 

Lebensmittel  € 168,33  

Geringwertige Wirtschaftsgüter  € 35,90 

Repräsentationsausgaben  € 43,90  

Gesamtausgaben:  € 298,56 

Die Verwendung (Zweck) der Kreditkarte erfolgt gemäß den Vorgaben der BMF Richtlinie 

für den Einsatz von Bundeskreditkarten. Kreditkarten werden im BMKÖS nur an einen 

ausgewählten, zahlenmäßig eingeschränkten Personenkreis ausgegeben, der dienstliche 

Ausgaben zu tätigen hat, die sinnvollerweise mit dem Einsatz der Kreditkarte beglichen 

werden. Die Ausgabe von Kreditkarten ist dort unumgänglich, wo im täglichen 

Geschäftsverkehr der bargeldlose Zahlungsverkehr üblich ist. Alle Ausgaben stehen 

ausschließlich im Zusammenhang mit der Erfüllung ressortbezogener Aufgaben.  

Zu Frage 25: 

• Wurden durch Ihr Ressort Werbeartikel bzw. Sachspenden angeschafft (wie Pokale, 

Werbeartikel etc.) die von Ihnen oder Ihren Mitarbeiterinnen des Ministerbüros 

durch das Ministerium ausgegeben wurden? 

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung der Kosten, für welchen 

konkreten Anlass die Sachspende ausgegeben wurde und wer hat diese 

erhalten. 

b. Wie hoch ist der aktuelle Lagerstand derartiger Sachpreise? (Bitte um 

detaillierte Darstellung nach konkreten Produkten sowie Wertangaben) 

Es wurden 15 Pokalspenden für Sportveranstaltungen ausgegeben, die Kosten beliefen 

sich auf € 371,25. 

Zu Frage 26: 

• Laut internen Dokumenten hat es im Vergleich zum Vorgänger Strache - der bereits 

über umfassendes "Spielgeld" verfügte - zu einer weiteren Budgeterhöhung in 

Ihrem Ressort im Ausmaß von 17,8 Mio. € unter dem Titel "Anpassung an BVA 2019 

(Sportbudget und Präsidiale)". Sind Ihnen diese Unterlagen bekannt? 

a. Wie erklären Sie diesen außerordentlichen Mehrbedarf? 
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Im Sportbereich wurden im Gegensatz zum BVA 2019 zusätzliche Mittel in Höhe von 

€ 10,705 Mio. insbesondere für Frauensportförderung, Sport und Inklusion, Sport und 

Integration, für das Projekt „Kinder gesund bewegen“ sowie für Breitensport und 

athletenspezifische Spitzensportförderung für 2020 bereitgestellt.  

Durch die Übernahme der Agenden Kunst und Kultur aufgrund der BMG-Novelle ergibt 

sich ein höherer Personal- und betrieblicher Sachaufwand. Zusätzlich werden Mittel für 

die neue Bundesdisziplinarbehörde benötigt. Weiters ist für IKT-Konsolidierung, für die 

Instandhaltung der Standorte des Ressorts, für den zusätzlichen Aufwand für die 

Aufgabenerfüllung des Vizekanzlers und des Büros der Frau Staatssekretärin für Kunst und 

Kultur, für die Nachwuchsförderungen und für Imagekampagnen im öffentlichen Dienst 

vorgesorgt. Angemerkt wird, dass diese Veranschlagung noch vor der Covid-19 Krise 

erfolgte. 

Zu Frage 27: 

• Sofern ein Staatssekretariat besteht: Wie sind die Fragen 1 bis 25 für dieses zu 

beantworten? 

Die Beantwortungen für den Bereich der Frau Staatssekretärin für Kunst und Kultur sind 

bereits in den obigen Ausführungen enthalten bzw. gelten diese, wo nichts Anderes 

ausgeführt wird, für den gesamten Ressortbereich. 

 

 

Mag. Werner Kogler 
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